

Imacec: un ejemplo de lo que viene

Tomás Flores

El Banco Central dio a conocer la variación del Imacec para el mes de enero pasado, mostrando una variación de 4,6% respecto a igual periodo del año anterior. Este resultado fue similar a lo esperado y contiene un incremento de 3,7% en la producción industrial y de 3,8% en la minera, ambos medidos por el INE.

Al incorporar este nuevo dato, la variación trimestral móvil octubre 2006-enero 2007 muestra un aumento de 4,1%, cifra inferior a la observada en el trimestre móvil anterior que alcanzaba a 4,3%. Por su parte, el promedio anualizado llega a 4,2%, idéntico al registro previo, que de hecho era el crecimiento del año 2006. Este resultado es bastante representativo de lo

que observaremos durante el resto del año, es decir, una expansión que fluctuará entre 4,5% y 5%. Ello es más conservador que lo previsto por la autoridad, quien contempla un crecimiento que fluctuará en torno a 5,5%.

De esta forma, se mantiene un crecimiento económico bastante discreto, en un contexto en el que al mirar el resultado del 2006 nos encontramos con un PIB mundial que creció más de lo esperado, mientras que el PIB chileno lo hizo en menos de lo proyectado. Durante el 2007 es muy difícil que el mundo crezca más que durante el año pasado y de hecho hay temores de una desaceleración bastante brusca, por lo cual las perspectivas para Chile no son muy halagüeñas.

Las cifras que entregará el Banco Central el próximo 23 de marzo mostrarán que nuestro país ha crecido en



Durante el 2007 es muy difícil que el mundo crezca más que durante el año pasado y hay temores de una desaceleración, por lo cual las perspectivas para Chile no son muy halagüeñas.

los años anteriores menos de lo que pensábamos, al mismo tiempo que la inversión es inferior a la reportada oficialmente. Este balde de agua fría que se aproxima tendrá un profundo impacto en las perspectivas futuras y requerirá de mucho mayor energía por parte del Ejecutivo para lograr recuperar la confianza, de manera tal que el reforzamiento del Plan Chile-Compite permita un cambio significativo en la evolución económica.

En dicho contexto se reactivará, entre otras, la discusión sobre nuestra baja tasa de ahorro e inversión y probablemente revivirán las recomendaciones que planteó la Comisión del Ahorro al ex Presidente Frei en 1998, muchas de las cuales quedaron en el olvido o aparecen, por otros motivos, en nuevos proyectos de ley, como es el caso del aumento del limi-

te de salario considerado para cotización obligatoria desde 60 a 90 UF, que fue recomendado por la comisión del ahorro y que ahora está presente en el proyecto de ley de la previsión. Asimismo, la reforma fiscal planteada por 20 economistas en septiembre pasado hacía hincapié en la necesidad de mejorar los incentivos para invertir y aumentar la eficiencia con la que funciona nuestra economía.

La reiteración en la importancia del crecimiento para el mejoramiento en la calidad de vida de los chilenos es evidente y al parecer los resultados del 2004 y 2005 sólo son una excepción generadas por el contexto externo y el ciclo electoral, y la realidad es que Chile no es capaz de crecer por sobre el 5%.

SUBDIRECTOR DE ESTUDIOS
INSTITUTO LIBERTAD Y DESARROLLO